
本 报 讯 （ 记 者 赵 新 政 ）
“这张照片追求剪影之美， 阳光
是从柳树缝里露出来的， 恰恰又
有两只小鸟从这里飞过。” “这
对姐妹各捧一朵花 ， 一个向上
看， 一个往下瞧， 拿花的姿势也
不一样 ， 但搭配起来画面很美
妙 。” “还有这张分别的照片 ，
是大家都收起相机后我独自一人
抓拍的， 这个美好瞬间留给了有
准备的人。” ……这一系列言论，
是从9月12日市劳模协会摄影俱
乐部举办的 “走进张掖” 采风作
品展评会上发出的。 与会成员在
进行技术经验交流之后， 拟定的
下一个目标是深入基层走进企
业， 用劳模的镜头记录劳动者的
工作与生活。

据了解， 劳模摄影俱乐部成
员中有专业 、 资深的摄影工作
者， 也有具备一定基础的摄影爱
好者。 为了尽快提升爱好者的摄
影水平， 此次展评重点探讨了如
何防抖动、 如何抓拍、 抓拍和摆
拍怎样运用等技术难题， 让每个
人都受益匪浅。

劳模是各行各业的优秀代
表， 有自身独特的公信力， 用他
们手中的相机去再现身边的劳动
者 ， 必然会激发他们的工作热
情， 并产生更加广泛的影响力。
因此， 俱乐部讨论决定， 近期将
以首农集团为采访对象， 用劳模
的镜头记录牛奶、 鸡鸭等产品从
田间过度到百姓餐桌的全过程。

通讯员 陆岗 摄

晚上7点 ， 夜色逐渐笼罩京
城， 在朝阳区小关东街社区里，
20盏路灯齐刷刷亮了起来。 记者
了解到， 这是几天前， 北京城市
照明管理中心义务为社区无灯路
段加装了路灯。

路灯下 ， 小关东街社区里 ，
下班的年轻人 ， 买菜回来的老
人， 都神采奕奕。 有了新装的路
灯， 居民们出行方便多了。

小关东街社区属于老旧社
区， 建于上世纪80年代末， 基础
设施不太完善， 有的路段缺少路
灯照明 ， 居民夜间出行十分不
便。 此外， 缺少照明也给社区增
加了安全隐患， 社区里曾发生多
次失窃案件。

8月底，北京城市照明管理中
心接到了小关东街社区的来信，
希望为社区加装路灯。 中心了解
情况后， 立即组织人员赶赴现场
对需加装路灯的道路及周边电源
点进行详细勘查。经过勘查，工作
人员发现在社区照明线路走向区
域内树木茂盛， 影响到了线路架
设。 经有关部门对树木进行修剪
后，随即实施架线作业。

9月3日清晨， 14名身穿 “红
马甲” 的共产党员服务队队员，
整齐划一地来到小关东街4号楼。
根据既定方案， 队员们分组组装
灯具， 登杆安装灯具， 队员们运
用娴熟的技术 ， 紧抱箍 、 绑立
线、 接保险， 一气呵成。 当日服
务队共为社区安装了4盏新路灯，
并对1盏原有路灯角度进行了调
整。

当天晚上， 小关东街社区4
号楼前的路灯亮了， 结束了20多

年没有照明的历史， 社区居民在
路灯下欢呼起来。

小关东街社区工作站杨阿姨
激动地说： 你们不仅是共产党员
服务队， 更是突击队， 短短不到
10天的时间， 你们就把困扰我们
居民20多年的问题给解决了 。”
当晚夜间亮灯后， 服务队专门派
出两名队员对白天安装的路灯进
行了复查和微调。

本报记者 张江艳 文
通讯员 魏晓彬摄

【特写】05新闻２０14年 9月 15日·星期一│本版编辑赵新政│美术编辑白霖│校对周薇 张旭│E—mail:ldwbtxy@126.com │ 本版热线电话：63523314 63581010

德胜举行 “午间工作坊” 首场活动

□本报记者 陈曦
近日， 德胜街道总工会联合

睦邻社会工作事务所开展的 “午
间工作坊” 首场活动在辖区普天
德胜楼宇内举行， 吸引了众多员
工参与。

“从来没有参加过这样的活
动，还挺期待的。 ”来自易倍斯特
有限公司的员工王晓星边走边
说。 这天中午， 刚刚吃完午饭的
她， 没有像往常一样回到自己的
办公室，而是径直来到了大厦6楼
的活动室，参加“午间工作坊”活
动。

中午12点15分， 活动准时开
始。 参加活动的员工们每人拿到
了一张小纸片， 并按照要求在上
面写下了自己的祝福和名字。 完
成之后， 睦邻社工事务所的工作
人员便将这些祝福卡片收集上
来，再随机分发给在场员工。

“当拿到对方写的祝福卡片
之后， 就要主动上前询问对方的
兴趣爱好， 家乡在哪里。 一轮下
来， 您就可以找到和自己兴趣相
同的新朋友， 或是来自同一地方
的老乡啦。 ”工作人员介绍说。

“您好 ， 我拿到了你的祝福
卡，请问……” 王晓星拿着卡片，

找到了在卡片上写下祝福的人，
开始介绍自己， 并询问对方的情
况。

接下来， 为了让员工们加深
了解，在工作人员的带领下，大家
又玩起了“啄木鸟”游戏。 参与活
动的员工被分为两组， 组员之间
需要默契配合，传递洋葱圈。这让
刚才还稍有些尴尬的活动现场，
立刻热闹了起来。

“刚开始的时候确实还比较
尴尬，因为都不认识，但是还好，
大家毕竟都是年轻人，通过游戏，

我们很快就熟悉了。 ”王晓星说，
“这种活动方式挺好的。 我们平时工
作很忙，下班后就是希望赶快回家休
息， 反倒是中午的时间还比较宽
裕。能够利用这个时间，多认识一
些朋友，开阔视野，挺不错的。 ”

“没想到，‘午间工作坊’的首
场活动就这么成功。 ”德胜街道总
工会主席陈洪祥表示 ：“这次活
动， 员工们的积极性都被调动起
来了。希望今后，我们的活动能够
有更多的企业员工参与进来，丰
富大家的午间生活。 ”

小关东街的路灯亮了

楼宇职工游戏互动交新友

本报讯 （记者 陈曦） 近日，
西城区展览路街道总工会联合街
道劳动科举办 《企业处理劳动关
系常见误区及法律对策》 讲座，
辖区70余位建会企业人力资源负
责人参加。

为帮助用人单位减少用工风
险， 解决 《劳动合同法》 实践中
的问题， 此次讲座将 《劳动合同
法》 最新司法精神及案例作为主
讲内容。 讲座中， 主讲人街道劳
动科科长对试用期管理、 加班工
资、 社会保险及女工权益等问题
进行了深入的阐述。

展览路街道总工会副主席武
启梅表示， 劳动关系已成为观测
社会矛盾的 “晴雨表”， 希望此
次 讲 座 能 促 进 各 项 劳 动 法 律
法 规 的 落 实 ， 维 护 好 劳 动 者
和企业合法权益， 推进劳动关系
的和谐。

本报讯 （首席记者 边磊 ）
“我想问一下， 这个低密度脂蛋
白有点高有什么影响？” 体检过
后， 利生体育商厦工会近日特意
请来医院体检专家， 回答职工的
各种疑问。

由于职工体检过后经常看不
懂体检报告、 不知晓报告上哪些
指标重要、 不清楚哪些异常指标
需要看门诊就医， 利生工会就以
健康知识普及为主题， 进行了这
场 “我健康、 我快乐、 我幸福”
健康知识讲座 ， 对职工释疑解
惑。

讲座采取座谈、 问答、 交流
和发放健康宣传画册的形式， 在
专家讲解共性问题和相关知识的
后， 进行了职工个性化健康问题

的咨询。 参加活动的职工， 有的
还把体检报告带到了现场， 对照
报告进行咨询。 不少人说， 这堂
课太实用了， 针对性很强， 不但
了解了自己需要的知识， 还懂得
了一些医疗保健常识。

展览路劳动关系讲座解误区

利生工会请专家分析体检报告

劳模摄影俱乐部将镜头对准劳动者

■■基基层层动动态态


